
ГДЕ БЕРУТ  
ИНФОРМАЦИЮ 
СЛАВУТЧАНЕ?

Без ложной скромности 
признаем — две трети 
славутчан получают 

информацию из нашей 
газеты

Эту утешительную — боле 
того, приятную — информа
цию обнародовал в ходе “круг
лого стола”, посвященного 
проблемам информационно
го обеспечения города, дирек
тор Социально-психологичес
кого центра Виктор Одиница.

"Круглый стол” состоялся в 
рамках заседания обществен
ного совета по развитию Сла
вутича. В заседании приняли 
участие представители редак
ции газеты, члены обществен
ного совета и местного само
управления. Состоялся конст
руктивный, заинтересован
ный разговор, в ходе которо
го присутствующие высказали 
ряд предложений о том, какой 
бы они хотели видеть газету в 
дальнейшем, одновременно 
подчеркнув, что издание, не
сомненно, состоялось и 
пользуется значительной по
пулярностью у славутчан.

По решению обществен
ного совета внесен ряд изме
нений в состав редакционной 
коллегии газеты. В частности, 
из ее состава выведены Олег 
Голоскоков и Сергей Шаршун 
и введены наш постоянный 
автор Станислав Шекстелло, 
Виктор Одиница, заведую
щая отделом исполкома по 
делам семьи и молодежи Та
тьяна Бойко и депутат горсо
вета, врач СМСЧ-5 Наталия 
Павлова.

(Окончание на стр. 2)

АКБ “Правекс-Банк” най
ближчим часом планує вве
сти нові умови споживчого 
кредитування за програмою 
“Товари і послуги у розстроч
ку”, повідомив віце-прези- 

,д ент Банку Степан Черно- 
вецький. За його словами, 
кредити будуть видаватися 
терміном на 2 роки і без пер
винного внеску.

Таким чином, купівля до
рогих товарів у кредит стане 
ще доступнішою, а відповід
но, більш затребуваною по
тенційними клієнтами Банку.

“Щомісячні платежі бу
дуть розділені на 24 місяці на 
рівні частини, у той час як 
раніше кредитні договори ук
ладались на 12 місяців, —  
підкреслив С.Черновецький.
—  Це означає, що сума що
місячного платежу за нових 
умов буде у 2 рази нижчою 
від колишньої. До того ж те
пер кредит можна буде одер
жати без первинного внеску 
від 100% -ї вартості товару”.

Таким чином, згідно з ко
лиш німи умовами Банку, 
щоб одержати річний кредит 

н а  $1 тис., клієнт повинен 
мати заробіток не менш е  

170/міс., а щомісячна сума 
  виплат (б ез врахування  
відсотків) у цьому випадку 
складає $84. Розстрочка на 
два роки при кредиті $1 тис. 
допускає, щоб мінімальний 
заробіток клієнта був $84/

міс., а щомісячне погашення 
кр ед и ту  (б ез  в р ахування  
відсотків) —  $42.

Крім цього, повідомив 
віце-президент Правекс-Бан- 
ку Степан Черновецький, для 
зручності клієнтів у багатьох 
магазинах —  партнерах Банку 
за програмою “Товари і послу
ги у розстрочку" можна одер
жати споживчий кредит безпо
середньо в торговельному  
залі, не звертаючись до Банку.

Щодня Правекс-Банк видає 
близько 500 споживчих кредитів 
на суму понад 700 тис. грн. Роз
строчку можна оф орм ити  
більше ніж у 4000 торговельних 
точках, що співпрацюють з Бан
ком у всіх регіонах України.

Д овідка. Розстрочка —  це 
кредит, що надається фізичним 
особам-резидентам України на 
купівлю споживчих товарів три
валого користування (меблів, 
аудіо-, відео-, побутової та орг
техніки, автозапчастин та інших 
товарів), а також послуг (на
вчання, стоматологічних послуг, 
ремонту й таке ін.).

Споживчі кредити в дола
рах СШ А або в національній 
валюті України на термін від 
одного дня до одного року —
з відсотковою ставкою від 1%  
річних і можливістю достроко
вого погашення або пролон
гації оформлюються від 1 го
дини в кожній з 300  філій і 
відділень Банку в Україні або 
в магазинах-партнерах Банку.

ПРАВЭКС-БАНК
Мінімальна сума кредиту —  
$100, максимальна —  $1000  
(або в гривневому еквіва
ленті за курсом купівлі Пра- 
векс-Банку).

Д о в ідка . АКБ “Правекс- 
Банк” створений у 1992 році. 
Входить у п’ятірку найбільших 
комерційних банків —  членів 
КБС і в п’ятірку банків, яким 
найбільше довіряють українці. 
Банк обслуговує понад 33 тис. 
юридичних та понад 330 тис. 
фізичних осіб. У  структурі 
Банку близько 300 філій та 
відділень, що працюють у всіх 
регіонах України. Кількість 
банкоматів АКБ “Правекс- 
Банк” складає близько 200. За 
обсягами емісії пластикових 
карток Правекс-Банк займає 
6 місце в Україні.

АКБ “Правекс-Банк” Л іц. 
НБУ №7 від 03.12.2001р.

Інформацію про послуги 
Банку ви можете отримати 
цілодобово за телефонами 
у м. Києві: 201-16-61, 201-16- 
62, у межах України: 8-800- 
500-4-500 (безкоштовно).

ПРАВЕКС-БАНК: ТОВАРИ І ПОСЛУГИ 
У  РОЗСТРОЧКУ НА 2 РОКИ БЕЗ 

ПЕРВИННОГО ВНЕСКУ



ЧТОБЫ ОБЛЕГЧИТЬ 
ЖИЗНЬ ВЕТЕРАНОВ

ГДЕ БЕРУТ ИНФОРМАЦИЮ 
СЛАВУТЧАНЕ?

(Начало на стр. 1)

Славутичский городской голова Владимир Удовиченко от имени совета 
вручил коллективу газеты благодарность и поздравления с пятилетним юби
леем. Благодарностями городского головы награждены директор издания Ва
лерий Гальперин, главный редактор Константин Сердюк, журналисты Майя 
Руденко и Вадим Ивкин.

Много теплых слов в адрес газеты и ее коллектива сказали и наши парт
неры в области рекламы и информации —  предприятия “Атомремонтсер- 
вис”, “Перспектива”, “Макет”, информационно-представительский центр ГСП 
ЧАЭС, КП АРА, бизнес-инкубатор, общественные организации “Лаборатория 
малого бизнеса” и “Ассоциация женщин Славутича",администрация СЭЗ “Сла
вутич” и многие-многие другие. ✓

Мы искренне благодарны всем, кто не забыл о том, что у редакции празд
ник. Мы благодарны всем нашим читателям, которые были с нами все эти 
годы. Мы надеемся, что все эти люди будут с нами и в дальнейшем.

Редакция газеты “Теледень-Славутич”

 ДЕНЬ ПОБЕДЫ!
Еще один праздник Победы канул в Лету. Еще раз мы испытали острую боль, глядя на ветеранов, —  сколько же их 

осталось!.. Еще раз мы пережили чувство острого стыда за государство, так мало давшее своим защитникам. “Спасибо 
городской власти, —  повторяли ветераны, —  за то, что поддерживает, заботится о нас”.

Спасибо, конечно, искренне присоединяемся к благодарности. Вот только за державу по-прежнему обидно. Даже, 
пожалуй, обиднее, чем прежде...

А  в городе все было торжественно и красиво. Парад ветеранов, школьников и просто неравнодушных горожан 
состоялся в положенное время, как по мановению волшебной палочки, прекратился дождь, упорно шедший в после
дние дни. Торжественный митинг на площади, прием юных славутчан в “светлячки Славутича”, возложение цветов к 
монументам в Славутиче, селах Червона Гута, Комаровка, Редьковка, Мысы, Неданчичи, фронтовые “сто грамм” на 
базе “Днепр”, —  все было так, как уже много лет заведено в Славутиче. И это внушало определенную надежду, что и 
завтра (через год, пять, десять) все будет не хуже.

Фоторепортаж Майи РУДЕНКО и Вадима ИВКИНА

Мысы. Так сложилось, что впервые за многие годы у монумента погибшим не 
была отслужена панихида

—  Мы вас так ждали, а вы уже уезжаете, —  чуть не плакали жители села. Сегодня 
в селе живут в основном очень пожилые люди. Молодежи практически нет. Один 
ребенок-дошкольник. Представителей городской власти Славутича жители села 

видят чаще, чем свое районное начальство. Те же проблемы в соседней Комаров- 
ке. Кроме того, село осталось без транспортного  общения с “большой землей”

Комаровка. К братской 
могиле возлагают цветы 

ветераны

К череде событий и их последствий, до неузнаваемости изменив
ших нашу жизнь за последние полтора десятилетия, непросто при
спосабливаться даж е людям, что называется, в расцвете сил. Что уж  
тут говорить о ветеранах —  и годы не те, и здоровья нет. Эти люди 
отстоявш ие родную землю в борьбе с захватчиками, сегодня как ник
то нуждаются в поддержке и внимании. Не в том казенном внимании, 
которое обычно проявляется в дни праздников и годовщин, а в посто
янной помощи, в том, чтобы их интересы неизменно учитывались в 
государственной политике. Ны нешнее правительство стоит как раз 
на таких позициях, и это проявляется в конкретной повседневной ра
боте. Что же реально было сделано в этом году для того, чтобы под
держать ветеранов?

За последнее время произошло несколько немаловажных событий.
Во-первых, было о тм е н е н о  п о ста н о в л ен и е , принятое ещ е пра

вительством Анатолия Кинаха, в котор ом  речь ш ла о зам ене  л ь го т  
а д р е сн о й  д ен е ж н о й  по м о щ ь ю . С ам а по себе идея не так уж плоха. 
Однако реш ение оказалось несвоевременным, и его дальнейш ая ре
ализация была бы, по сути, навязыванием новшеств вопреки воле 
самих льготников. Естественно, пренебрежения мнением людей Пре- 
мьер-министр Виктор Янукович не мог допустить и после детальных 
консультаций с ветеранскими организациями принял реш ение об от
мене перехода от системы льгот к поголовным адресным выплатам. 
А чтобы не разочаровать часть льготников, посчитавших адресные 
выплаты более удобными, вводится порядок, при котором каж д ы й  
ч ел о в ек  сам  м ож ет в ы б р ать  м ехани зм  по л учен и я  л ь г о т —  в б е з 
н ал и ч н о й  ф о р м е, как  это  бы ло рань ш е, л и б о  в д е н е ж н о й  Такой 
выход из ситуации нашел одобрение среди ветеранов, ведь они спра
ведливо полагают, что льгота дается за заслуги перед государством, 
а в каком виде ею пользоваться —  определять самим людям.

С охранение льгот, бесспорно, мом ент позитивный, но людям не 
обойтись без живых денег.

И потому, второе реш ение коснулось размеров традиционной д е
нежной помощи, выплачиваемой ветеранам ко Дню  Победы. Готовя 
бюджет на нынешний год, правительство предусмотрело средства, 
чтобы у в е л и ч и ть  д ен е ж н у ю  по м о щ ь  инвалидам войны I группы —  с 
150 до 195 грн., инвалидам войны II группы —  с 120 до 160, инвали
дам войны III группы —  с 100 до 130, участникам боевых действий —  
90  до 120, лицам, которые имеют особые заслуги перед Родиной (Ге-  
роям Советского Союза, полным кавалерам ордена Славы, лицам, 
награжденным четырьмя и более медалями “За отвагу”, Героям С о
циалистического Труда, удостоенным этого звания за работу в пери- 
од 1941 —  1945 годов) —  с 90 до 195, членам семей погибших и ж е
нам (мужьям) умерших —  с 50 до 65  грн. В следующем году будет 
обеспечен дальнейш ий рост этого вида выплат.

В-третьих, с 1 мая 2004  года начнутся  вы пл аты  е ж ем есячн о й  
д ен е ж н о й  пом ощ и и н в а л и д ам  войны . Инвалиды I группы будут по
лучать дополнительно по 50  грн. независимо от размера пенсии. А 
сумма, предназначенная д л я  и нв а л и д о в  войны  II и III группы , о п 
р е д ел я ется  в зав и с и м о с ти  от р азн и ц ы  м еж д у  пол учаем ой им и  
п е н си е й  и р а зм ер о м  п р о ж и то ч н о го  м иним ум а для нетрудоспособ
ных лиц, который составляет сейчас 268  грн. Если пенсия с учетом  
различных надбавок не дотягивает до этой отметки, осуществляется  
доплата до этого минимума, но в объеме не выше установленных за
коном 50 грн. Следовательно, при пенсии 228  грн. ежемесячная доп
лата составит 40  грн. Теперь к личным бюджетам 240 ты ся ч  л ю д е й , 
потерявших здоровье во время войны, каж д ы й м есяц  б удет д о б а в 
л я ть с я  п о д сп о р ь е. Кроме ветеранов Великой Отечественной вой
ны, им воспользуются и военнослужащ ие, получившие инвалидность  
при исполнении обязанностей военной службы или участии в боевых 
действиях на территории других стран.

В-четвертых, чтобы л е ч е н и е  в етер а н о в  бы ло бол ее э ф ф е к ти в 
ны м , со сл е д у ю щ е го  года ср ед ств а , в ы д ел яем ы е д ля  п а ц и е н то в  
го с п и тал ей  и го с п и тал ь н ы х  о тд ел е н и й , удвоятся

Правительство Виктора Януковича намерено не просто продолжить,  
а и расширить работу по этим и другим направлениям, чтобы ветера
ны почувствовали в жизни реальные улучшения. 

В л а д и м и р  И В А Щ Е Н К О

Ветеранов с праздником  
Победы поздравил 

славутичский городской голова 
Владимир Удовиченко

По традиции, ветераны участвовали в 
приеме славутичских школьников в 

организацию “Светлячки Славутича”

Памятник Героям Днепра. Через несколько минут жители города 
принесут сюда море цветов. А пока лишь старушка истово 
крестится сама и крестит камни монумента, одними губами 

шепча молитву

Со словами благодарности к 
представителям старшего 

поколения обратился генеральный 
директор ЧАЭС Юрий Неретин

—  Давайте будем патриотами своего 
города, —  обратились ветераны к 

собравшимся на площади

Мысы. Ветераны Афганистана и мэр Славутича 
Владимир Удовиченко у могилы воина-“аф ганца”, 

расположенной рядом с обелиском погибшим  
на Днепровском плацдарме

Право поднять флаги Славутича и 
Украины предоставлено ветеранам  

Великой Отечественной и новым  
“светлячкам Славутича”



ЖУРНАЛІСТ -  Ж УРНАЛІСТУ
Григорій Захарченко. Певні, що це прізвище знайоме чита

чам нашого видання. А працює він спеціалістом по зв'язках з 
громадськістю і пресою інформаційно-представницького 

відділу Чорнобильської АЕС. Така офіційна назва посади за 
штатним розкладом. Насправді ж — це журналістська робота

Сказати сьогодні, які конк
ретно теми в процесі всієї жур
налістської діяльності не були 
розкриті Григорієм Михайлови
чем, надто складно. Добре во
лодіючи словом, знаючи психо
логію людей, вивчивши спе
цифіку виробництва, він підго
тував до друку сотні добротних 
матеріалів. І все ж, якщо дё- 
тальніше проаналізувати твор
чий доробок нашого колеги на 
ЧАЕС, то серед його героїв на 
першій сходинці завжди була 
людина праці.

...Так склалось, що журна
лісти все життя пишуть про ко
гось. А чи багато розповідей 
про них? Погодьтесь, матері
алів такого спрямування на 
шпальтах періодичної преси 
малувато. А якщо і появляють
ся, то з приводу якоїсь сенсац
ійної чи резонансної події.

Ми, переступивши поріг ус
таленого, вирішили внести де
які корективи. Сподіваємось, 
що це інтерв'ю дозволить чи
тачам більше дізнатись про 
нашого колегу.

— Розкажіть, будь ласка, 
Григорію Михайловичу, про 
себе, де працювали до при-

- ^ д у  на ЧАЕС?
— Народився в селянській 

сім'ї на Талалаївщині Сумської
  нині Чернігівської) області. 
Після закінчення десятирічки 
рік працював у колгоспі. Згодом 
служив у армії, у Групі радянсь
ких військ у Німеччині.

Скептики твердять, що ар
мія — хороша школа, але кра
ще її пройти заочно. Я особис
то так не вважаю. То була 
справжня школа. Сьогодні з ви
соти прожитого я щиро вдячний 
моїм командирам — наставни
кам. Мені, молодому хлопцеві, 
вони дали дуже багато, всели
ли впевненість у собі, переко
нали, що, маючи хороші знан
ня, фізичну підготовку, повинен 
здобути вищу освіту.

Скориставшись їх порадою, 
закінчив фізичний факультет 
Чернігівського державного пе
дагогічного інституту ім. 
Т.Г.Шевченка, отримавши 

с пеціальність учителя фізики і 
е лектротехніки. Працював у 
одній із шкіл Краснодона, що на 

   Луганщині, виховував "молоду 
гвардію". За сумлінну роботу по 
навчанню та вихованню підро

стаючого покоління, як подяку, 
мені залишили на вічне збері
гання комсомольський квиток.

А до приходу на станцію 
працював у редакції газети 
“Життя Полісся" на Ріпкинщині 
Чернігівської області, на тери
торії якої тепер розташований 
Славутич. Остання посада — 
заступник редактора районної 
газети, пройшов перед цим усі 
проміжні посадові жур
налістські сходинки.

— Цікаво, коли вирішили 
стати журналістом?

— Важко дати однозначну 
відповідь. Професійним журна
лістом став у 1978 році, коли в 
Ріпках прийняли на роботу ко- 
респондентом-організатором 
районного радіомовлення. З 
радіо мав справу раніше — ре
дагував шкільну радіогазету, 
згодом вузівську стінну газету. 
Чому? Мабуть, непогано воло
діючи знаннями точних наук, 
мав схильність до філологіч
них. Міг підготувати невеличку

замітку чи статтю. Це, я думаю, і 
стало вирішальним кроком.

До розвалу Союзу, при Черн
ігівському обкомі Компартії Ук
раїни існував університет марк- 
сизму-ленінізму. Мені випала 
нагода заочно закінчити його 
журналістське відділення. Як би 
не критикували ті часи, але ме
тодика викладання предметів 
була поставлена на належному 
рівні. Здобуті знання багато в 
чому допомагають у практичній 
діяльності.

Довідка. Г.М. Захарченко —  
член Національної спілки жур
н а л іс т ів  У кр а їн и . О дин із  
співавт орів книги “ЧАЕС —  
на зламі т исячоліть”. Наго
родж ений медаллю "В озна
менование 100-летия со дня 
рождения В.И.Ленина", Почес
ною грамотою Національної 
спілки журналіст ів України, 
П очесною  грамот ою  ЧАЕС. 
М аб ут ь , є д и н и й  із ж у р 
н а л іс т ів  в У кр а їн і, я ки й  
в ід п р а ц ю в ав  на Ч о р н о 
бильській атомній без пере
рви майже 10 років. Обирав
ся депутатом селищ ної ради 
т рьох скликань підряд.

— Якою інформацією воло
діли про Чорнобильську АЕС 
до працевлаштування на ній, 
ваші перші враження, як зуст
ріли в колективі?

— Як відомо, Центрально-Ук
раїнська АЕС (така була спочат
ку назва ЧАЕС) була оголошена 
ударною комсомольською будо
вою. У військовій частині, де про
ходив службу, були сюди навіть 
комсомольські путівки. Згодом, 
навчаючись у вузі, неодноразо
во чув, що будується перша в 
Україні атомна електростанція. 
Нам, фізикам, на лекціях розпо
відали про конструкцію і роботу 
реактора. Скажу щиро, лише за
раз зрозумів, наскільки скупі були 
ті розповіді.

...І був понеділок 27 квітня 
1986 року. Перебуваючи у 
відрядженні в Любечі, дізнався, 
що у Чорнобилі, на АЕС, стало
ся щось страшне, з Прип’яті зби
раються евакуювати людей. Де
які повідомлення, які були не 
тільки мені, а й багатьом людям 
не зовсім зрозумілі, стали відомі 
пізніше з засобів масової інфор
мації. Всі деталі того, що стало
ся, пізнав лише тут.

В колективі зустріли гостинно. 
В 1994 році, як пам’ятаєте, на 
станції організовувалася нова 
газета, набирався редакційний 
колектив. Прийнявши пропози
цію, вирішив тут попрацювати. 
Відверто кажучи, ніскільки тепер 
не шкодую, тому що багато чого 
почерпнув для себе нового, зба
гатився професіонально і духов
но. А щодо вражень, то вони 
сформувалися раніше. Десь на 
початку 90х років був на Чорно

бильській з екскурсією, як "ту
рист", а потім у відрядженні —  
на міжнародному семінарі, що 
присвячувався чорнобильсь
ким проблемам. Крім “Зелено
го мису”, де проводився семі
нар, відвідали тоді Чорнобиль 
і Прип’ять, ЧАЕС, проїхали 30- 
кілометровою зоною.

— Який найяскравіший 
епізод за час роботи на 
станції запам’ятався?

— Для мене, журналіста, 
який до цього працював в іншій 
галузі народного господарства, 
кожен день пам’ятний. Вельми 
задоволений, що випала честь 
ближче познайомитися з робо
тою такого всесвітньо відомо
го велета, як ЧАЕС, побувати 
на багатьох його виробничих 
дільницях, зустрітися з вели
кою кількістю чудових людей, 
які виконують справу держав
ної ваги.

Не буду всього переповіда
ти, проте до дрібниць пам’ятаю 
14 і 15 грудня 2000 року. Пер
ша дата — це зустріч з Прези
дентом України Леонідом Куч
мою, який відвідав Чорно
бильську атомну станцію. А 15 
грудня — то щем душі. Адже 
саме в цей день було остаточ
но зупинено третій енергоблок 
і ЧАЕС стапа на шлях достро
кового виведення із експлуа
тації. Як і багато моїх колег, не 
згоден з таким рішенням. Про
те, як сказав відомий політик, 
маємо те, що маємо.

— Г ригорію Михайловичу, 
якби можна, чи повторили б 
ви свій трудовий шлях?

—  Повторив би без тіні сум
ніву. Журналістика міцно 
ввійшла в моє життя, в ній, 
вважаю, зміг себе реалізува
ти. Без цієї роботи якось і не 
уявляю себе.

На життєвій дорозі зустрів 
стільки хороших і добрих лю
дей, мудрих порадників і на
ставників. Низько їм вклоняю
ся. Хоча, чого гріха таїти, мав і 
заздрісників.

На завершення хочу щиро 
подякувати всім, з ким довело
ся працювати на Чорно
бильській АЕС, зустрічатись по 
роботі в Славутичі. Нехай збу
дуться всі ваші мрії, мої ша
новні читачі, колеги. Побажаю 
всього, що прагне для себе 
людина, а ще — не пасувати 
перед труднощами, впевнено 
йти вперед.

Зі своїм колегою 
бесідували Станіслав 
ШЕКСТЕЛО та Тетяна 

БАБИЧ
P.S. Узв'язку з виходом на 

заслужений відпочинок Гри
горій Михайлович Захарчен
ко завершив свою трудову 
діяльніст ь на Ч орно
бильській АЕС.

Коллектив клуба людей пожилого возраста “Не сдаемся!” при Социально-психологическом 
центре сердечно благодарит директора детской школы искусств Бедратую Маргариту Ивановну 
за прекрасный концерт ансамбля скрипачей под руководством Ольги Абраменко.

Концерт был посвящен 18-й годовщине Чернобыльской катастрофы. В нем прозвучали произведе
ния Моцарта, Гайдна, Штрауса, Чайковского, Генделя и других выдающихся композиторов. Соло на 
скрипках исполняли Лиза Тихонова, Илья Данилов, Анна Король, Софья Некоз, Денис Гученко и другое 
талантливые дети, преподаватель Абраменко Ольга Леонидовна, аккомпаниатор Марина Мамыкина.

Мы очень рады, что наша Славутичская школа искусств воспитывает юные таланты на таком 
высоком уровне! Хотим с благодарностью отметить радушный прием коллектива детской школы 
искусств. Желаем всем вам доброго здоровья, успехов в музыкальном искусству и так держать!

От имени коллектива клуба Майя ГОТСДИНЕР

АРЕНДА ПО-НОВОМУ
(Начало в №№ 14 —  15)

АРЕНДА НЕДВИЖИМОГО 
ИМУЩЕСТВА

Отдельно хотелось бы остано
виться на правовых аспектах, ре
гулирующих отношения аренды 
недвижимого имущества. В соот
ветствии с нормами ст. 793 и ст. 
794 Гражданского кодекса Украи
ны (ПСУ), с 01.01.2004 г заключа
емый договор аренды здания, 
другого капитального сооружения 
либо их отдельной части сроком 
на один год и более подлежит но
тариальному удостоверению и 
последующей государственной 
регистрации. Нотариальное удо
стоверение такой сделки осуще
ствляется нотариусом либо дру
гим должностным лицом, которое 
в соответствии с законом имеет 
право на совершение удостове
ряющей надписи на документе с 
текстом сделки. В случае если 
данное требование не будет со
блюдено, договор признается нич
тожным (тоесть незаключенным).

Для предпринимателей в чис
ле неприятных сюрпризов, каса
ющихся нотариального удостове
рения такой сделки, окажется не
обходимость уплатить государ
ственную пошлину, которая на 
сегодняшний день составляет 1 % 
от суммы арендной платы за весь 
срок аренды по договору. Итак, к

услугам нотариуса придется прибе
гать при заключении на срок более 
одного года договора аренды прак
тически любого помещения

Что же касается порядка госу
дарственной регистрации догово
ров аренды недвижимого имуще
ства, то на сегодняшний день он за
конодательно еще не закреплен. 
Хотя в соответствии со ст. 210 ГКУ 
договор аренды здания, сооруже
ния или помещения начинает дей
ствовать с момента его государ
ственной регистрации. Какой из 
органов будет заниматься такой ре
гистрацией, пока сказать сложно. 
По всей видимости, данное бремя 
ляжет на плечи и без того загружен
ных коммунальных предприятий 
бюро технической инвентаризации. 
Сегодня уже известны случаи об
ращения в БТИ для регистрации 
договоров аренды, заключенных 
после вступления в силу ГКУ. Но 
работники БТИ ожидают законода
тельного урегулирования данного 
вопроса.

Совет. Рекомендуем заклю
чать договор аренды здания, 
строения или помещения сро
ком менее одного года, напри
мер на 364 дня. Тогда его нота
риальное удостоверение и го
сударственная регистрация 
будут не обязательными.

Следует обратить внимание 
юридических лиц, что согласно ст.

813 ГКУ арендовать жилье им 
можно будет лишь для прожива
ния в нем физических лиц. То 
есть предприятию арендовать 
квартиру в жилом доме (пусть и 
на первом этаже и с отдельным 
входом) для размещения в нем 
офиса с 01.01.2004 г не разре
шается, если только данная 
квартира не переведена из жи
лищного фонда в нежилой.

В заключение отметим, что в 
соответствии с п. 9 Заключитель
ных и Переходных положений 
ГКУ правила данного кодекса 
применяются к договорам, зак
люченным до 1 января 2004 года 
и действующим после вступле
ния в силу ГКУ, относительно ос
нований, порядка и последствий 
изменения или расторжения та
ких договоров независимо от 
даты их заключения. Из этого 
следует, что договоры аренды, 
которые были заключены до 
01.01.2004 г. (хоть и на срок бо
лее одного года), не подлежат 
обязательному перезаключению, 
нотариальному удостоверению и 
государственной регистрации.

Информация предоставлена
“Горячей линией" Славутича

Примечание: в тексте мате
риала, опубликованного в № 15, 
по техническим причинам вкра
лась ошибка. Все ссылки авто
ры делают на Гражданский, а не 
Хозяйственный кодекс Украины.

ЧЕРНОБЫЛЬ: МЕДИЦИНСКИЕ 
ПОСЛЕДСТВИЯ (18 ЛЕТ ПОСЛЕ АВАРИИ)

"Крупнейшая радиационная катастрофа современности, которая 
произошла на Чернобыльской АЭС, продолжает влиять на жизнь и 
деятельность значительной части населения Украины", — отметил в 

своем выступлении на парламентских слушаниях "18 годовщина 
Чернобыльской катастрофы. Взгляд в будущее" первый 

заместитель министра здравоохранения Украины Тимур Педченко
В результате катастрофы 

радиоактивному загрязнению 
подверглись 2294 населенных 
пункта, расположенных на тер
риториях 77 районов 12 обла
стей. При осуществлении госу
дарственного санитарного над
зора особое внимание уделя
ется обеспечению радиацион
ной защиты населения, прожи
вающего на территориях, кото
рые подверглись радиоактив
ному загрязнению вследствие 
Чернобыльской катастрофы, 
организации бесплатного пол
ноценного сбалансированного 
питания пострадавших детей, 
посещающих дошкольные и 
школьные учебные заведения.

Под наблюдением в меди
цинских учреждениях системы 
Министерства здравоохране
ния на начало 2004 года нахо
дилось свыше 2318,3 тыс. че
ловек, которые пострадали 
вследствие Чернобыльской 
катастрофы, в т.ч. 451,8 тыс. 
детей. На протяжении после
дних трех лет объемы охвата 
пострадавших медицинскими 
осмотрами остаются стабиль
ными — 94,1 —  98,3% (участ
ников ликвидации послед
ствий аварии — 97,8%, детей
-  98 -  99%).

Доля взрослого населения, 
признанного больным по ре
зультатам медицинских осмот
ров, неустанно увеличивается 
и составляет среди участников 
ликвидации 94,2%, среди эва
куированного населения — 
89,8%, среди тех, кто прожива
ет на радиоактивно загрязнен
ной территории — 84,7%. Наи
большее количество“ликвида
торов”, признанных больными, 
зафиксировано в Киеве 
(99,85%), в Сумской (96,53%) 
и Донецкой (95,95%) областях.

В 1986 году 237 пострадав
шим лицам был поставлен ди
агноз “острая лучевая болезнь” 
(ОЛБ). После верификации ди
агнозов международной груп
пой экспертов в 1989 году офи
циально признанное количе
ство больных ОЛБ 1-й — 4-й 
степени составляло 145 чело
век. На конец 2003 года из них 
умерли 52: в 1986 году (острый 
период ОЛБ) — 28 и в после
дующие 17 лет — 24. Основ
ными причинами смерти были: 
внезапная смерть на фоне

ишемической болезни сердца, 
онкогематологическая патоло
гия в виде миелодиспластичес- 
кого синдрома и острой лейке
мии, злокачественные опухоли и 
прочее.

Как отмечают в Минздраве, 
заболеваемость взрослого пост
радавшего населения не имеет 
тенденции к снижению, хотя не
обходимо отметить стабилиза
цию показателей по некоторым 
ведущим классам болезней, та
ких как болезни нервной систе
мы, органов пищеварения, моче
половой системы. Не имеют тен
денций к уменьшению показате
ли заболеваемости болезнями 
системы кровообращения, дыха
ния, травмы и отравления. Сре
ди детского населения, которое 
пострадало вследствие аварии 
и опосредствованно испытало 
ее влияние, показатель признан
ных больными составляет 79,8. 
Количество детей, которые нахо
дятся под постоянным медицин
ским наблюдением, составляет 
свыше 451,8 тыс. лиц, за счет ро
дившихся после аварии.

К радиационным последстви
ям аварии также относится уве
личение заболеваемости раком 
щитовидной железы. За период 
1986 — 2002 годов в Украине 
прооперированы по поводу рака 
щитовидной железы 2702 боль
ных в возрасте от 0 до 18 лет на 
момент аварии. Среди проопе
рированных 1882 больных были 
в детском возрасте (0— 14 лет). 
В то же время среди детей, ко
торые родились после аварии, 
начиная с 1987 года, когда дей
ствие радиоактивного йода от
сутствовало, зарегистрировано 
лишь 45 случаев заболевания 
тиреоидной карциномой. Анало
гичная динамика роста заболе
ваемости раком щитовидной 
железы установлена у подрост
ков Украины (15 — 18 лет на 
момент аварии). Тем не менее 
темп этого роста несколько 
ниже, чем у детей. За период 
1986 — 2002 годов в Украине по 
поводу этого заболевания было 
прооперировано 785 больных. 
Курсы радиойодтерапии прове
дены 1123 прооперированным 
больным, из которых 90,2% пол
ностью выздоровели.

В последние годы наблюда
ется стабилизация показателей 
заболеваемости пострадавшего

детского контингента в преде
лах 1382,6 — 1388,9 на 10 тыс 
лиц. Стабильными на протяже
нии последних лет остаются 
показатели заболеваемости 
болезнями органов пищеваре
ния, нервной системы, кожи и 
подкожной клетчатки, врожден
ными недостатками развития. 
Но существенно возросли за 
послеаварийные годы показа
тели заболеваемости болезня
ми костно-мышечной системы 
и соединительной ткани. По 
результатам исследований Ин
ститута педиатрии, акушерства 
и гинекологии АМН Украины, у 
детей, которые постоянно жи
вут на территориях радиоак
тивного загрязнения, эта пато
логия встречается вдвое чаще, 
чем у детей с условно “чистых” 
территорий. Поэтому в после
днее время внимание медиков 
и научных работников заостре
но именно на росте патологии 
костно-мышечной системы как 
у детей, так и у взрослых.

Для обеспечения предос
тавления медпомощи постра
давшим задействована вся сеть 
медицинских учреждений, от 
районных поликлиник до клиник 
научно-исследовательских ин
ститутов. Развернуты 13 специ
ализированных диспансеров, 
центров, больниц. В прошлом 
году детский специализирован
ный центр развернут на базе 
Винницкой областной детской 
клинической больницы.

Амбулаторным лечением 
охвачено 92,4% ликвидаторов, 
93,9% эвакуированных, 88,7% 
лиц, которые проживают на ра- 
диационно загрязненных тер
риториях, 88,7% детей. На про
тяжении последних трех лет 
остается стабильным показа
тель обеспечения пострадав
ших стационарным наблюде
нием и лечением. Ликвидато
ры обеспечены стационарным 
лечением в 30,4 — 30,9% слу
чаев, в 20% — эвакуированные 
и в 22,3% — проживающие на 
загрязненной территории. В 
специализированных санато
риях системы здравоохране
ния в 2003 году оздоровлено 
свыше 38,5 тыс. человек, пост
радавших вследствие Черно
быльской катастрофы, Из кото
рых 36,2 тыс. детей.
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ВОЗ ОБЕСПОКОЕНА 
УРОВНЕМ ДТП В МИРЕ
Продолжаем публиковать материалы, 
связанные с проблемой безопасности 
на дорогах. Напомним: Всемирный 

день здоровья в 2004 году посвящен 
именно этой проблеме

В ЖИЗНИ ВСЕГДА ЕСТЬ МЕСТО 
ПОДВИГУ И ... Ю МОРУ

Николай Афанасьев об аварии на ЧАЭС
(Продолжение.

Начало в № №  1 7 — 18)

О РАБОЧЕЙ ЧЕСТИ 
И ЛЖЕГЕРОЯХ

Хочу рассказать, почему я 
свою первую вахту отработал 
именно до 4 июня 1986 года. 
Признаюсь, что работать без 
выходных в течение полутора 
месяцев, практически с  6 часов 
утра до полуночи, было для 
меня очень тяжко. Хотя я виду 
не подавал.

Наш начальник цеха ТАИ, 
Евгений Бородавко, сразу, с 
первых часов после аварии, 
стал вести оперативный жур
нал, куда подробно записыва
лись все работы, выполняемые 
работниками цеха и на станции, 
и в городе. В журнал записы
валось все: и какие работники 
в тот день работали, и какую 
работу они выполняли, и что 
при этом происходило вокруг. В 
журнал заносились также все 
данные о работниках цеха, уез
жавших в эвакуацию, в отпуск, 
на отдых, —  адреса всех род
ственников, куда человек, воз
можно, поедет на отдых и где 
его искать. В этом же журнале 
в первые дни после аварии 
велся и табель учета рабочего 
времени. Сейчас этот журнал 
находится в Совете инвалидов 
ЧАЭС в Киеве. Рабочее место 
дежурного находилось в нашем 
корпусе в пионерлагере, т.е. в 
том корпусе, где располагался 
цех ТАИ. А информацию он по
лучал по телефону. Примерно 
до 5 мая 1986 года постоянно 
находиться работникам цеха на 
атомной станции не было не
обходимости. Когда возникала 
необходимость в выполнении 
какой-то работы, организовы
валась бригада, которая выез
жала из “Сказочного” на атом
ную станцию. Постепенно, 
примерно со второй декады 
мая 1986  года, работа на 
ЧАЭС становилась все более 
планомерной, поэтому все 
больше и больше работников 
стало находиться на ЧАЭС все 
рабочее время. К этому време
ни мы организовали себе не
плохие лаборатории на атом
ной станции. Какие-то лабора
тории цеха —  СУЗ, АиТЗ —  
вернулись в свои помещения 
на первой очереди ЧАЭС. Но 
в их помещениях были окна, а 
тогда наиболее опасная обста
новка была не внутри помеще
ний, а именно на улице, поэто
му им пришлось заделать окна 
в своих помещениях свинцо
выми шторами. В то время 
высоко ценились помещения 
не с большими окнами и вен
тиляцией, а наоборот, такие 
помещения, которые распола
гались в глубине здания глав
ного корпуса I очереди и были 
без окон и без вентиляции. 
Признаюсь сегодня, что имен
но я в то время захватил не
сколько таких помещений, не 
принадлежавших цеху ТАИ, но 
в которых были наименьшие 
уровни радиации. Сейчас там 
кладовки цеха ТАИ, а тогда мы 
смогли в них довольно ком
фортно разместиться. Кроме 
того, что в этих помещениях не 
было окон и приточной венти
ляции, мы еще строго следи
ли за санитарным состоянием 
в своих помещениях —  в обу
ви и в грязной одежде в поме
щения не заходили, прежде 
чем внести в помещение ка- 
кой-то прибор для ремонта, 
обязательно его дезактивиро
вали, регулярно дезактивиро
вали сами помещения и все, 
что в них находилось. Поэто
му в течение рабочей смены в 
помещении можно было не
много передохнуть, пообедать, 
выпить воды. Водопроводная 
вода тогда, кстати, была до
вольно радиоактивна, поэтому 
на атомную станцию завози

лась в большом количестве ми
неральная вода в бутылках.

Специалист, проектировав
ший систему охлаждения и сис
тему измерения подреакторной 
плиты, квартировал в нашем по
мещении № 680, расположенном 
на отметке +23 блока “В” первой 
очереди. Как он рассказывал, его 
сняли с “точки" (так он называл 
Семипалатинский ядерный поли
гон, где в это время все было 
подготовлено для очередного 
испытания ядерного оружия, но 
Горбачев объявил о моратории 
на их проведение)

Примерно с середины мая 
1986 года, когда практически все 
работники цеха выезжали на ра
боту на промплощадку ЧАЭС, а 
возвращались в “Сказочный” 
только переночевать, как-то, как 
бы само собой разумеется, вся 
бумажная работа была свалена 
на меня. Мы возвращались пос
ле работы в свой корпус в пионер
лагере примерно в 22 часа. Ве
чером мне нужно было садиться 
оформлять бумаги — тот же опе
ративный журнал, тот же табель.

Я уже рассказывал о том, что 
с мая все работники Чернобыль
ской АЭС стали работать вахто
вым методом. Так работали и 
директор, и главный инженер 
станции, так работал и началь
ник цеха ТАИ. В конце мая закан
чивал свою вахту и должен был 
уезжать на отдых начальник цеха 
ТАИ Евгений Бородавко. С июня 
его должен был сменить Евдеев 
Борис Данилович (кстати, уже по
койный).

И вот, в то время, когда в цехе 
ТАИ были оба начальника цеха
—  и сдающий вахту, и заступаю
щий, —  в “Сказочном" появился 
некто Антонченко, секретарь  
партийного бюро цеха ТАИ, и 
стал требовать от начальника 
цеха, чтобы ему выдали доку
мент, подтверждающий, что он 
якобы в апреле —  мае работал 
на Чернобыльской АЭС. И Боро
давко, и Евдеев, и другие работ
ники цеха прекрасно знали, что 
не было Антонченко в это время 
ни на ЧАЭС, ни в Припяти, ни в 
“Сказочном”.

В мае он уже успел побывать 
в эвакуации, пройти медицинское 
обследование и получить диагноз 
“хроническая лейкемия”, т. е. связь 
с аварией. В самые первые дни 
после аварии у медиков еще не 
было "запрета на диагнозы”, поэто
му первым пострадавшим были 
поставлены такие диагнозы —  
“лейкемия”, потом этот диагноз 
запретили, стали ставить диагноз 
“вегето-сосудистая дистония”, а 
потом приказом Минздрава и этот 
диагноз ставить запретили. Поэто
му все пострадавшие, кто в июне 
и позже обратился к врачам, ока
зались “здоровыми”. Так как в цехе 
ТАИ в это время табель вел я, за
ступающий на вахту начальник 
цеха Евдеев приказал мне офор
мить Антонченко табель— он яко
бы был на станции. Я отказывал
ся, а Евдеев настаивал, да еще и 
обвинял меня в том, что это имен
но я сделал ошибку в табеле. Ко
роче, мы с Евдеевым так разруга
лись, что в конце концов подра
лись. Борис Данилович был на
много больше и сильнее меня. Но 
и у меня откуда сила взялась?! Я 
схватил табуретку и на него: 
“Убью!” Нас разняли, заперли по 
разным... туалетам. Конечно, в эту 
ночь мы оба до утра не уснули. А 
утром все, и Борис Данилович, и 
я, и все работники цеха, вели себя 
так, будто вообще ничего не было, 
все забыли этот инцидент. Это 
было в ночь с 3 на 4 июня, и я по
нял: хватит, надо отдыхать. И в 10 
часов утра 4 июня 1986 года впер
вые после аварии уехал отдыхать.

О ТОМ, КАК ДЕЛАЛАСЬ  
ИСТОРИЯ

Об аварии на ЧАЭС кинодо
кументалистами снято несколь
ко документальных фильмов. 
Мне запомнился фильм "Черно

быль —  два цвета времени. 
Красное и черное".

В мае руководство страны 
оправилось от шока, была созда
на правительственная комиссия. 
Пропаганда заработала. Нужно 
было создавать и образы героев, 
и образы врагов. Вот этот фильм 
является 100-процентно пропа
гандистским. Он делал героев. 
Например, такой сюжет фильма
—  бригада работников ЧАЭС, 
полностью экипированная в пла- 
стикатовые костюмы, маски, идет 
под реактор совершать подвиг. 
Журналист говорит, что это впер
вые, что они идут в неизвест
ность. Только зрители должны 
были обратить внимание, что эта 
бригада продвигается по коридо
ру ориентируясь по пучку из ка
белей. Хоть они и не знали доро
ги, но заблудиться не могли, ка
бели были для них как тот вол
шебный клубочек. И неужели ни 
у кого из зрителей не возникло 
вопроса, что они не могут быть 
первыми, что кто-то до них про
ложил эти кабели?

Я вспомнил фильм, снятый в 
1993 году, в котором великий рус
ский актер Иннокентий Смокту
новский рассказывал о своей 
жизни, в том числе и о том, как 
он воевал. А  вот военных фото
графий у него практически не 
оказалось. Одна или две —  и все. 
Я запомнил его ответ: тем, кто 
был на фронте, было не до фо
тографий, а те, кто фотографи
ровался, были около фронта. 
Почему я запомнил? Потому что 
у нас было то же самое. Многие 
снимки, многие эпизоды из доку
ментальных фильмов срежисси
рованы, специально поставлены. 
Взять тот же эпизод бегущих под 
реактор людей. Или эпизод с об
следованием местности вокруг 
четвертого блока. Причем совер
шенно ясно, что последний эпи
зод был снят значительно позже 
тех событий 1986 года, о которых 
рассказывается в фильме. К при
меру, при посещении главным 
героем документального фильма 
блочного щита управления чет
вертого блока, из панелей щита 
были вынуты некоторые прибо
ры, а щиты —  закрыты полиэти
леновой пленкой. Это на самом 
деле произошло значительно 
позже, через несколько лет. А не 
удивляет ли зрителя, когда герой, 
совершающий свой подвиг, про
никая на место совершения под
вига, сним ается оператором  
именно из этого места?

Во время Великой О тече
ственной войны было много и 
глупых подвигов. Так же и на 
ликвидации аварии на ЧАЭС. Я 
два раза отказывался идти на 
верную и глупую гибель. Но при 
этом предлагал другие вариан
ты, как и задачу решить, и жи
вым остаться. Зачем же многие 
шли напролом, на радиацию, 
если можно было обойти по 
подвалам? Кому был нужен  
красный флаг на трубе? Неуже
ли посылавший солдат на тру
бу товарищ Самойленко не по
нимал, что посылает их на вер
ную смерть? Неужели рабочие, 
которые фотографировались  
под стенами четвертого блока, 
не понимали, что с каждым вдо
хом без респиратора они при
ближают свою смерть?

Никого судить не нужно. Бог 
уже всех рассудил. Кто-то за свои 
неправедные поступки сошел с 
ума, кто-то покончил с собой, а 
кому-то вот уже восемнадцать 
лет снятся кровавые мальчики.

Мой отец—  фронтовик. Я его 
спрашивал —  почему у одних 
фронтовиков наград больше, у 
других меньше? “Те, у кого наград 
меньше, меньшие герои?” —  до
нимал его вопросами я. Отец го
ворил, что, бывало, что настоя
щие герои не получали наград, а 
награждались непричастные —  
те, которые были ближе к штабу.
Я тогда его не понял.

И только когда на ЧАЭС ста
ли раздавать награды, я вспом

нил своего отца. Были назначе
ны виновные, были назначены 
герои. Иван Бирюченков, какой 
бы героизм ни совершал, ника 
кой награды не получил. В то же 
время были два факта (не хочу 
называть фамилии), когда на
града нашла героя. Двух чело 
век из нашего цеха на аварии 
вообще не было, мы-то это зна 
ли, они были в эвакуации, но 
они были в списке постоянно 
награждаемых, вот их и награ
дили. П артком у пришлось  
ждать, когда они вернутся из 
эвакуации, чтобы вручить им 
награды.

ПРИКОЛЫ ГОРОДКА, 
КОТОРОГО НЕТ

Еще один смешной случай 
произошел со мной в Припя
ти. Нас окончательно эвакуи- 
ровали из Припяти вечером 
после смены 29 апреля. У 
меня дома телефона те было 
А тут, накануне, у меня испор
тился дверной звонок. Я взял 
и повесил на дверях записку: 
“Звонок не работает. Дверь 
открыта". Так вот, сплю я но
чью, с 28-го на 29-е. И тут сре 
ди ночи заходит ко мне мили 
ция. Фонариком в глаза: “Вы 
кто?” Я им отвечаю: “Хозяин” 
Спросили документы, я гово
рю, на стуле, в рубашке. А по
том, когда проверили доку
менты, спрашивают: отдайте 
нам телевизор, он же вам все 
равно не нужен, а мы его у 
себя в дежурной части поста 
вим. Я им говорю: "Да заби 
райте". А это, кстати, был но 
вый большой цветной телеви
зор. Были и такие случаи от
ношения к своим вещам. Бы
вало и по-другому. И мародер
ство было.

ФОЛЬКЛОР
33 рентгена, 33 рентгена.
Я стою у взлетной полосы. 
Мне уже сегодня 
море по колено —
Я достал свинцовые трусы. 
Два билета только, 
два билета только.
Ты любую цену назови.
Для кого-то просто 
выброс изотопов —
Для меня же проводы любви. 
Очень много йода, 
очень много йода.
Я стою, стараюсь не дышать: 
Это просто счастье —  
лётная погода,
А не то б бегом 
пришлось бежать.
Бросил Киев, рынок, 
бросил мандарины.
Ну кому теперь они нужны? 
Деньги —  это деньги, 
если ты мужчина,
А не просто кепка и штаны.
Вот уже посадка, 
вот уже посадка,
И дрожит на старте самолет. 
Наше расставанье 
протекает жарко —
Вряд ли я вернусь и через год. 
Вот уже я дома, 
вот уже я дома...
Все равно мне в жизни 
не везет:
Не успел отъехать 
от аэродрома —
Узнаю, что Грузию трясет.

К печати подготовила 
Майя РУДЕНКО  

(Продолжение следует)

Какие пользователи дорог подвергаются наибольшему риску 
стать жертвой дорожно-транспортных происшествий? —  пеше
ходы, велосипедисты и водители мотоциклов и мопедов.

Указанные категории людей наименее защищены. В пересче
те на километр проделанного пути они подвергаются гораздо 
большему риску по сравнению с водителями и пассажирами лег
ковых автомобилей и более крупных мототранспортных средств, 
и поэтому эксперты называют их “уязвимыми пользователями 
дорог”. В 2003 г. Европейский совет по дорожной безопасности 
завершил исследование, показавшее, что в странах Европейс
кого Союза для велосипедиста, пешехода и человека на мото
цикле риск быть убитым на дороге в пересчете на километр про
деланного пути, по сравнению с человеком, едущим в автома
шине, возрастает соответственно в 8 ,9  и 20 раз. И в этом случае 
тот факт, что такой большой процент жертв ДТП приходится на 
наиболее уязвимых пользователей дорог, является одной из ос
новных причин того, почему на страны с низким и средним уров
нями доходов приходится такая непропорционально большая 
доля возрастающего бремени дорожно-транспортного травма
тизма в глобальном масштабе.

МУЖЧИНЫ
Во всех странах мужчины определенного возраста подверга

ются большему риску стать жертвами дорожного происшествия 
по сравнению с женщинами такого же возраста. В детстве маль
чики чаще, чем девочки, играют на оживленных дорогах и выбе
гают или выезжают на велосипедах на дороги, не обращая вни
мания, опасно это или нет. Взрослые мужчины не только чаще, 
чем женщины, являются владельцами и водителями мототранс
портных средств, но и чаще водят эти средства под влиянием 
алкоголя, и нарушают скоростной режим, или ведут себя на до
рогах опасно и безрассудно. В 2002 г. глобальный показатель 
смертности от дорожно-транспортных происшествий составил
19,0 на 100 000 человек. Соответствующий показатель для муж
чин составил 27,6 на 100 000, а для женщин —  10,4 на 100 000. 
Иными словами, риск погибнуть в результате ДТП для мужчин 
был почти в три раза выше, чем для женщин. В глобальном мас
штабе на взрослых (15 —  44 года) приходится свыше 50% всех 
случаев смерти в результате дорожно-транспортных происше
ствий. При этом примерно три четверти погибших —  это мужчи
ны. Потеря кормильца, который погиб или получил инвалидность 
в результате ДТП, для многих семей оказывается тяжелейшим 
эмоциональным и финансовым ударом.

ПОЖИЛЫЕ ЛЮДИ
Люди более старшего возраста могут быть менее бдитель

ными и медлительными по сравнению с другими пользователя
ми дорог, и поэтому они подвергаются большей опасности стать 
жертвами дорожных происшествий. Резервные запасы их орга
низма также ниже, и поэтому в случаях, когда они становятся 
жертвами ДТП, пожилые подвергаются большему риску смерти 
или серьезной инвалидизации. Так, например, в 2002 г. показа
тель смертности от ДТП в регионе Восточного Средиземномо
рья составил 26,3 на 100 000 человек, однако среди лиц в воз
расте 60 лет и старше он был равен 116,3 на 100 000 мужчин и
46,0 на 100 000 женщин. Этот факт может приобрести даже еще 
большую важность в связи с тем, что, согласно прогнозам экс
пертов, люди старше 60 лет во всех странах составят еще боль
шую долю населения в период с сегодняшнего дня до 2030 г. 

ДЕТИ, ОСОБЕННО ИЗ МАЛОИМУЩИХ СЕМЕЙ
Каждый год в результате дорожно-транспортных проис

шествий погибает свыше 180 000  детей в возрасте до 15 
лет, а еще сотни тысяч детей навсегда становятся инвали
дами. В 2002 г. из числа всех погибших на дорогах детей  
96%  были жителями стран с низким и средним уровнями 
доходов. Во всех странах дети в бедных городских районах  
подвергаются особенно высокому риску. Они играют или 
ездят на велосипедах на дорогах, используя их вместо иг
ровых площадок, поскольку у них практически нет иного 
выбора. Дети меньше, чем взрослые, и поэтому они чаще  
попадают под колеса мототранспортных средств, водители 
которых не успевают их заметить. Когда ребенок из м ало
имущей семьи получает травму, он обычно не имеет наи
лучшей медицинской помощи, которая может быть оказана  
в данной стране. Поэтому травмы бедных детей чаще при
водят к смерти или инвалидизации.

ПОБОЧНЫЕ ЖЕРТВЫ НЕСЧАСТНЫХ СЛУЧАЕВ НА ДОРОГАХ
Убитые и получившие увечья —  это основные, но не един

ственные жертвы дорожно-транспортных происшествий. У  
каждого погибшего или утратившего трудоспособность чело
века есть родственники, друзья, соседи, работодатели, кол
леги, преподаватели или одноклассники. Все эти люди могут 
испытывать краткосрочные или долгосрочные неблагоприят
ные физические, психосоциальные и социальные послед
ствия, связанные с происшедшими ДТП. Согласно оценкам, в 
глобальном масштабе от последствий ДТП, имевших место в 
недавнем или отдаленном прошлом, в настоящее время стра
дает около 100 млн. семей. Эти семьи либо переживают чув
ство утраты в связи с гибелью близких, либо вынуждены осу
ществлять уход за членами семьи, ставшими инвалидами. 
Весьма часто у этих семей также снижаются доходы и повы
шаются расходы, не говоря уже о том, что на них ложится 
бремя решения различных вопросов, связанных с полицией, 
судами, страховыми компаниями, медицинскими системами 
и другими бюрократическими структурами. Члены таких се
мей испытывают эмоциональный и финансовый стресс, что 
иногда приводит к развитию депрессии, а затем к физичес
ким проблемам со здоровьем и даже к самоубийствам. По 
причине ДТП многие семьи попадают в тиски бедности, и мно
гие дети становятся сиротами.

(Продолжение следует)



ВИДИ, ДЖЕРЕЛА ТА РЕЖИМИ 
ДОСТУПУ ДО ІНФОРМАЦІЇ

Інформацією є документовані або 
публічно оголошені відомості про 
події та явища, що відбуваються в 
суспільстві, державі та навколишнь
ому природному середовищі.

Відповідно до Закону України “Про 
інформацію”, всі громадяни України, юри
дичні особи і державні органи мають пра
во на інформацію, що передбачає мож
ливість вільного одержання, використан
ня, поширення та зберігання відомостей, 
необхідних їм для реалізації ними своїх 
прав, свобод і законних інтересів, 
здійснення завдань і функцій. Реалізація 
цього права не повинна порушувати гро
мадські, політичні, економічні, соціальні, 
духовні, екологічні та інші права, свобо
ди і законні інтереси інших громадян, пра
ва та інтереси юридичних осіб. *

Основними видами інформації є: 
статистична інформація, адміністратив
на інформація або дані, масова, право
ва, соціологічна інформація, інформа
ція довідково-енциклопедичного харак
теру та інформація про особу.

Джерела інформації залежать від 
виду інформації'. Так, наприклад, ма
сова інформація розповсюджується за 
допомогою періодичних друкованих ви
дань (преси), радіомовлення, телеба
чення, кіно, звуко-чи відеозапису. Пра
вова інформація відображається в Кон
ституції та інших нормативно-правових 
актах, інформація довідково-енцикло- 
педичного характеру —  в енциклопед
іях, словниках, довідниках, рекламних 
повідомленнях та оголошеннях тощо.

Джерелами документованої інформації 
про особу є видані на її ім’я чи підписані 
нею документи, а також відомості, зібрані 
державними органами влади чи органа
ми місцевого самоврядування в межах 
своїх повноважень.

Законом України “Про інформацію" (ч. 
4 ст. 23) забороняється збирання відомо
стей про особу, таких як її сімейний стан, 
стан здоров’я, релігійність, адреса, а та
кож дата і місце народження, без її попе
редньої згоди, за винятком випадків пе
редбачених законом (наприклад, досудо- 
ве слідство). Проте і в таких випадках, у 
період збирання інформації, особа має 
право знати, які відомості про неї і з якою 
метою збираються, як, ким і з якою метою 
вони використовуються, а також запере
чувати правильність, повноту і доречність 
цих відомостей. До того ж до такої інфор
мації забороняється доступ сторонніх осіб.

Правовими нормами передбачено 
порядок одержання, використання, по
ширення і зберігання інформації, тобто 
режим доступу до неї. За режимом дос
тупу інформація поділяється на відкри
ту інформацію та інформацію з обмеже
ним доступом.

Доступ до відкритої інформації забез
печується шляхом систематичної її пуб
лікації в офіційних друкованих виданнях 
чи безпосереднього її надання заінтере
сованим громадянам, державним орга
нам та юридичним особам.

Обмеження права на одержання відкри
тої інформації забороняється законом.

Інформація з обмеженим доступом

поділяється на конфіденційну і таємну.
Конфіденційна інформація -  це відо

мості, які знаходяться у володінні, ко
ристуванні або розпорядженні окремих 
фізичних чи юридичних осіб і поши
рюється ними за їх бажанням. Це озна
чає, що громадяни або юридичні осо
би, які володіють інформацією профес
ійного, ділового, виробничого, банківсь
кого, комерційного та іншого характе
ру, одержаною на власні кошти, або 
такою, що є предметом їх професійно
го, ділового, виробничого, банківського, 
комерційного чи іншого інтересу і не по
рушує передбаченої законом таємниці, 
самостійно визначають режим доступу 
до неї, включаючи належність її до ка
тегорії конфіденційної, та встановлю
ють для неї способи захисту.

На відміну від конфіденційної, таєм
ною є інформація, що містить відомості, 
які становлять таємницю, розголошен
ня якої завдає шкоди особі, суспільству 
чи державі. Порядок і терміни обнаро
дування такої інформації визначаються 
відповідними законами України.

Інформація з обмеженим досту
пом може бути поширена без згоди її 
власника, якщо ця інформація є сус
пільно значимою, тобто якщо вона є 
предметом громадського інтересу і 
якщо право громадськості знати цю 
інформацію переважає право її влас
ника на її захист.

Ольга ЛАЗАРЕНКО, головний 
спеціаліст Славутицького 

міського управління юстиції

К СВЕДЕНИЮ ВЛАДЕЛЬЦЕВ ИНДИВИДУАЛЬНЫХ 
ТРАНСПОРТНЫХ СРЕДСТВ СЛАВУТИЧА

Согласно распоряжению Славутичс- 
кого горисполкома № 395 от 25.12.2003г. 
“О проведении государственного техни
ческого осмотра автомототранспорта”, 
госавтоинспекцией г. Славутича прово
дится государственный технический ос
мотр транспортных средств, принадле
жащий индивидуальным владельцам.

В 2004 году техническому осмот
ру подлежат транспортные средства 
индивидуальных владельцев, год вы-' 
пуска которых четный, а также транс
портные средства независимо от года 
выпуска, если они используются в 
коммерческих целях.

Автобусы, грузовые автомобили, 
оборудованные под перевозку людей, 
и специальные автомобили, предназ
наченные для перевозки опасных гру
зов, независимо от форм собственно
сти, проходят техосмотр два раза в год.

Технический осмотр проводится 
на базе автопредприятия АТ “АТАСС” 
г. Славутича.

Вторник, четверг, пятница —  с
16.00 до 19.00;

суббота —  с 9.00 до 13.00.

Для прохождения техосмотра вла
дельцы транспорта обязаны предоста
вить такие документы:

—  транспортное средство с регист
рационными документами;

—  водительское, удостоверение с 
талоном;

—  личный паспорт;
—  медицинскую справку;
—  квитанцию об уплате налога с 

транспортного средства
(если владелец транспортного сред

ства имеет предусмотренные Законом 
Украины льготы, то нужно будет предъя
вить необходимые документы);

—  квитанцию об уплате услуг за тех
нический осмотр —  автомобиль, авто
бус—  7 грн. 50 коп., мотоцикл, прицеп
—  4 грн. 50 коп.;

—  квитанцию об уплате за талон те
хосмотра на сумму 11 грн. 89 коп.

В обязательном порядке будет про
веряться наличие страхового полиса и 
оборудования автомобиля противоугон
ным устройством.

Исправным считается полностью уком
плектованное транспортное средство, ко

торое имеет удовлетворительный вне
шний вид и техническое состояние ко
торого отвечает требованиям законода
тельства, правил и стандартов по обес
печению безопасности дорожного дви
жения и охраны окружающей среды.

В соответствии с Постановлени
ем Кабинета Министров Украины от 
23.05.2001г. № 556 “Об утверждении 
перечня услуг, которые предоставля
ются подразделениями Государ
ственной автомобильной инспекци
ей Министерства внутренних дел”, 
Госавтоинспекция оказывает следу
ющие услуги:

—  проверка технического состоя
ния транспортных средств с приме
нением диагностического оборудова
ния — 34 грн.;

—  проверка двигателей транспорт
ных средств на содержание вредных 
веществ в отработанных газах с выда
чей экологической карточки —  11 грн.

Телефоны для справок:
начальник ОГАИ Дмитрук А.В. —  

2-20-26; старший госавтоинспектор 
ХоменкоН.Н, —  2-37-27.

ІНФОРМАЦІЯ ПРО СТАН ВИРОБНИЧОГО 
ТРАВМАТИЗМУ ПО М.СЛАВУТИЧУ

Загальний рівень виробничого травматизму по підприємствам м.Славутича у 2003 році збільшився на 23% порівняно з 
2002 роком (13 проти 16). У той же час нещасних випадків зі смертельними наслідками за 2003 рік не зареєстровано.

Але у квітні 2003 року зареєстровано груповий нещасний випадок на ПРП “АТАСС" де постраждало 5 працівників 
ПРП “АТАСС” та 13 чоловік інших організацій отримали побутові травми (в т.ч. 1 —  зі смертельним наслідком).

Дуже високим залишається рівень виробничого травматизму в Славутицької філії КБМП “Укренергобуд” (будівництво ХОЯТ-2).
За 1 квартал 2004 року зареєстровано 2 нещасних випадки виробничого характеру на ДСП “ЧАЕС”.
Основними причинами нещасних випадків являються нехтування правилами безпеки як під час організації, так і під 

час виконання робіт, порушення трудової і виробничої дисципліни, відсутність або неякісне проведення інструктажів, 
допуск до роботи без навчання та перевірки знань з питань охорони праці.

О. СЕМЕНЮК, начальник УПСЗН

ОБРАЩЕНИЕ
ГОСУДАРСТВЕННОГО ПОЖАРНОГО 

НАДЗОРА СГПЧ-15 К ЖИТЕЛЯМ СЛАВУТИЧА
После холодной затяжной зимы наступили наконец теплые солнечные дни. 

Многие горожане предпочитают отдых в лесу. Прогуляться по весеннему лесу, 
посидеть с друзьями у костра —  что может быть прекраснее? Однако пребы
вание в лесу требует особого внимания: непогашенный костер, брошенный 
окурок, детские шалости с огнем—  все это может превратить прекрасное ме
сто отдыха в пепелище. Большие участки выгоревшего леса уже окружают 
наш город —  это следы прошлогодних пожаров. В прошлом году 44 раза под
разделения пожарной охраны выезжали на тушение возгораний в близлежа
щих лесах и 6 раз в этом году. Славутичскому и Черниговскому лесничествам 
нанесен большой материальный ущерб, выгорело 29 га леса.

Пожарная охрана напоминает: с наступлением теплых дней резко возрас
тает опасность возникновения пожаров в лесах. Гасить лесные пожары на
много сложнее, чем предупредить их возникновение.

Уважаемые жители Славутича, будьте бдительны и осторожны, соблюдай
те правила пожарной безопасности, разъясняйте детям об опасности, кото
рая таится в играх с огнем!

Общими усилиями мы сможем уберечь от пожаров лес —  любимое место 
отдыха всех жителей нашего города.

Дмитрий КОСАКОВСКИЙ, инспектор ГПН СГПЧ-15

СПІЛЬНЕ ЗВЕРНЕННЯ МНС ТА МІНІСТЕРСТВА 
ОСВІТИ І НАУКИ УКРАЇНИ ДО БАТЬКІВ

Мініст ерство з питань надзвичайних сит уацій та у  справах захис
ту населення від наслідків Чорнобильської кат аст роф и т а Мініст ер
ство освіт и і  науки вкрай занепокоєні станом забезпечення безпечної 
жит т єдіяльност і населення.

За даними статистики, лиш е за т ри місяці 2004 року  під час виник
нення надзвичайних сит уацій різного виду загинуло 1289 осіб  (з них 30 
дітей) та т равмовано 678 осіб (з них 120 дітей).

У  поточному році зберігається негативна тенденція щодо госпіта
л ізац ії діт ей внаслідок масових отруєнь харчових (28 дітей) та пара
ми т оксичних речовин (15 школярів).

Особливу стурбованість викликає загибель дітей при різних надзви
чайних ситуаціях. Критичний стан, що склався із зростанням кількості 
смертельних випадків та травмування серед дітей, змушує м ін іст р  
ства звернутися до кожного громадянина країни, особливо батьків.

ЗВЕРНЕННЯ ДО БАТЬКІВ
Замисліться: лише за три місяці цього року при різних надзвичайних ситу- 

аціях загинув цілий клас дітей!
Статистика переконливо свідчить, що нерідко у смерті дітей винні батьки, 

безвідповідальність і безтурботність яких у більшості випадків стає причиною 
трагедій -  дитячих смертей та каліцтв.

Залишаючи на видних місцях сірники та запальнички, дозволяючи дітям 
безконтрольно користуватися газовим та пічним опаленням, електропобуто
вими приладами, хімічними речовинами дорослі мимоволі роблять малюків 
заручниками обставин.

Перший же день нового року відкрив сторінку переліку жахливих трагедій 
нинішнього року у с. Лозівка Черкаської області, де загинуло шість осіб, се
ред яких одна дитина. Рятуючи двох підлітків, п’ятеро дорослих поплатилися 
власним життям.

У м. Сімферополі 4 лютого внаслідок пожежі, що сталася через залише
ний увімкнутим електронагрівальний прилад, загинуло двоє малолітніх дітей: 
дворічна дівчинка та трирічний хлопчик, котрих батьки залишили без нагляду.

У с. Добросин Жовківського району Львівської області 16 лютого в 6-му 
класі загальноосвітньої школи під час проведення уроку сталося отруєння 20 
учнів парами порошковидної суміші, яку приніс до класу один із шестиклас
ників. Тільки завдяки професійним діям медиків вдалося вчасно врятувати 
життя дітей. Наслідки могли бути непередбачуваними.

У м. Павлограді Дніпропетровської області 5 березня внаслідок пожежи, 
що сталася з вини господаря будинку (порушення правил експлуатації газови- 
ми приладами), загинуло двоє дітей тринадцяти та десяти років. Сам же гос- 
подар дому отримав опіки II ступеня. З вини дорослого чоловіка, власна 
необачності та халатності сім’я втратила двох доньок.

Через безвідповідальне ставлення до своїх обов’язків обслуговуючого пер - 
соналу навчально-виховного комплексу, що знаходиться в Харківській області,  
19 лютого 28 дітей захворіло на дизентирію. Тільки завдяки зусиллям медич
ного персоналу життя дітям вдалося врятувати.

Із настанням літніх канікул зростає загроза загибелі та травмування дітей 
при необережному поводженні з вогнем, на водних об’єктах, при організації 
дозвілля тощо.

Шановні батьки, звертаємося до вас: не залишайте дітей без нагляду до
рослих, роз’яснюйте їм правила безпечної поведінки при виникненні надзви
чайних ситуацій різного характеру.

Пам’ятайте: виховання дітей в сім'ї залежить перш за все від загальної 
культури батьків, тобто вас! Лише ваша постійна увага й турбота допоможуть 
дитині уникнути небезпечної ситуації!

Бережіть життя своїх дітей!

ЗАГИНУЛИ ТРОЄ ДІТЕЙ
Смерть завжди страшна. Та найжахливіше те, що іноді вона бере в свої об

ійми дітей. 11 травня 2004 року в Чернігівській області виникла пожежа, яка заб
рала життя одразу трьох маленьких дівчинок, віком два, один рік та два місяці.

В с. Лемешівка Городнянського району в одному з будинків по вул. Попудрен- 
ка проживала 27-річна Надія із 26-річним співмешканцем та шестеро її дітей —  
один хлопчик і п’ятеро дівчинок. Перший чоловік жінки, батько 10-річної Жені, 8- 
річного Михайла та 7-річної Тетяни, загинув близько семи років тому. Три роки 
назад Надія стала співмешкати з Олександром. У них народилися троє дівчинок
—  Олександра, Анастасія та в березні цього року сама найменшенька Ірина.

На жаль, злощасний перебіг подій і підступний вогонь забрав життя самих наймен
ших. Напередодні трагедії через неполадки електропроводки ввечері у будинку погас
ло світло, але господарі не придали цьому значення. Замість запобіжників, які перего
ріли, вони поставили у електролічильник так звані “жучки". Наступного дня Надія та 
Олександр відправили старшу дочку в школу, найменших Олександру, Анастасію та 
Іринку близько 11-ї години поклали спати, а самі пішли до матері, наказавши Михайлу 
та Тетянці доглядати за малюками. Останні обидві дитини деякий час гуляли на подвірї, 
а коли на початку 12-ї години увійшли в будинок, то помітили, що кімнати заповнені 
димом. Діти відразу побігли до рідної тітки, яка проживає навпроти, і повідомили їй про 
пожежу. Проте коли жінка забігла у будинок, в ньому вже почалося горіння, а троє 
найменших дітей від отруєння димом затнули так і не прокинувшись.

Д о п о м о гти  гасити пожежу прибігли сусіди. Вони намагалися відрами з во
дою залити вогонь. Згодом, подолавши відстань у 40 кілометрів, до місця події 
прибув черговий караул районної пожежно-рятувальної частини і ліквідував 
пожежу, не дав згоріти будинку.

Андрій ХОЖАЇНОВ, начальник центру пропаганди управління  
МНС України в Чернігівській області



1.СТИСЛІ ПІДСУМКИ РОБОТИ ДПІ 
В М. СЛАВУТИЧІ ЗА СІЧЕНЬ —  КВІТЕНЬ 2004 РОКУ

За січень —  квітень 2004 року по ДПІ в м. Славутичі надійшло до зведеного 
бюджету 9004 тис. грн., що складає 110,2% планово-нормативної бази та мен
ше рівня надходжень відповідного періоду минулого року на 393,3 тис. грн. До 
державного бюджету надійшло 1956,4 тис. грн., що складає 91% плану та мен
ше надходжень минулого року на 381,8 тис. грн. Планові показники не вико
нані з податку на прибуток підприємств (9,8% плану), плати за спеціальне ви
користання водних ресурсів (40,2%), пені за порушення розрахунків у сфері 
ЗЕД (40%), інших надходжень (98,4%).

Найбільшу питому вагу в загальній сумі надходжень до зведеного бюджету 
займають надходження з податку з доходів фізичних осіб —  6160 тис. грн., або 
68%, з податку на додану вартість —  1621,8 тис. грн., або 18%, з єдиного по
датку —  296,2 тис. грн., або 3%.

В розрізі галузей народного господарства найбільші суми надходжень над
ійшли від підприємств промисловості —  4119,1 тис. грн., або 46% від загаль
ної суми надходжень.

Податковий борг станом на 01.05.2004 до зведеного бюджету склав 9760 
тис. грн., до державного бюджету —  9192,6 тис. грн.

За результатами контрольно-перевірочної роботи по ДПІ в м. Славутичі за
4 місяці 2004 року донараховано 244,8 тис. грн., з них сплачено 77,7 тис. грн., 
у тому числі відділом податкового аудиту та валютного контролю донарахова
но 121,4 тис. грн., з них сплачено 62,9 тис. грн., відділом оподаткування та 
документальних перевірок фізичних осіб донараховано 123,4 тис. грн, з яких 
сплачено 14,8 тис. грн. 

АНАЛІЗ ЗВЕРНЕНЬ ГРОМАДЯН, ЯКІ НАДІЙШЛИ ДО ДПІ 
В М. СЛАВУТИЧІ ЗА ПЕРШИЙ КВАРТАЛ 2004 РОКУ

З метою забезпечення всебічного розгляду звернень громадян, задоволення 
їх законних прав та інтересів, своєчасного реагування на проблемні питання, 
зміцнення ї розширення зв’язків з громадськістю та на виконання вимог Указу 
Президента України від 14.04.2004 № 434 “Про невідкладні заходи з удоскона
лення організації прийому громадян органами державної влади, органами 
місцевого самоврядування та посадовими і службовими особами цих органів”, 
проведено аналіз організації роботи з розгляду звернень громадян до ДПІ в м. 
Славутичі за 1 квартал 2004 року. Всього до ДПІ в м. Славутичі за 1 квартал 
2004 року надійшло 45 звернень громадян, або на 43 звернення більше, ніж за 
відповідний період минулого року.

Аналіз письмових звернень громадян до ДПІ в м. Славутичі за 1 квартал 
2004 року показав, що на розгляд надійшло 42 звернення громадян з питань 
про відмову від ідентифікаційних номерів через релігійні переконання. В мину
лому році за відповідний період письмових звернень не надходило.

За 1 квартал 2004 року посадовими особами ДПІ в м. Славутичі здійснено 
З особистих прийоми громадян, або на один прийом більше, ніж за відповід
ний період минулого року.
  За вказаний період, на особистий прийом до посадових осіб звертались 
громадяни таких категорій:

- суб’єкти підприємницької діяльності —  юридичні особи —  3 особи;
   - суб’єкти підприємницької діяльності —  фізичні особи —  1 чол.

На особистому прийомі громадянами порушувалися такі питання:
- оподаткування доходів фізичних осіб —  1 звернення (у зв’язку з набуттям чин

ності Законом України “Про податок з доходів фізичних осіб” від 22.05.03 за № 889-IV);
- з питань сплати ПДВ —  1 звернення;
- з питань зняття з обліку —  1 звернення.
Для забезпечення конституційних прав і свобод громадян, вирішення жит

тєво важливих проблем окремої людини та суспільства в цілому у Державній 
податковій інспекції в м. Славутичі діє громадська приймальня, кімната №1.

Громадяни можуть звертатись до органів державної податкової служби із заува
женнями і пропозиціями щодо діяльності державних податкових органів, заявою 
про сприяння реалізації своїх прав і законних інтересів чи скаргою на їх порушення.

Прийом громадян посадовими особами здійснюється постійно за адресою: 
м. Славутич, проспект Дружби народів, 17а, або за попереднім записом за 
телефоном 2-76-63.

Ірина ОПАЛЄВА, начальник ДПІ в м. Славутичі

ДО ВІДОМА СУБ’ЄКТІВ ПІДПРИЄМНИЦЬКОЇ ДІЯЛЬНОСТІ,
ЯКІ ЗДІЙСНЮ Ю ТЬ РЕАЛІЗАЦІЮ ПІДАКЦИЗНИХ ТОВАРІВ

( АЛКОГОЛЬНИХ НАПОЇВ І ТЮ ТЮ НОВИХ ВИРОБІВ)
   13 травня, о 15.00, у залі засідань ДПІ в м. Славутичі відбудеться зустріч 

начальника ДПІ в м. Славутичі Ірини Володимирівни Опалєвої із суб’єктами
підприємницької діяльності з питань торгівлі підакцизними товарами і питань
взаємодії органів державної податкової служби та платників податків.

 ТЕЛЕФОННА “ГАРЯЧА ЛІНІЯ” ДПІ В М. СЛАВУТИЧІ
Доводимо до відома платників, що, 13 травня, з 17.00 до 18.00, за контакт

ним телефоном 2-77-84 буде проведено сеанс телефонного зв’язку “гаряча лінія” 
за участю начальника ДПІ в м. Славутичі —  Ірини Володимирівни Опалєвої з 
проблем взаємодії органів Державної податкової служби та платників податків.

ДО ВІДОМА СУБ’ЄКТІВ ПІДПРИЄМНИЦЬКОЇ ДІЯЛЬНОСТІ
14 травня (п’ятниця), о 15.00, запрошуємо взяти участь у семінарі, за адре

сою: м. Славутич, проспект Дружби народів, 17а, ДПІ в м. Славутичі.
В ПРОГРАМІ СЕМІНАРУ:
- Порядок отримання податкового кредиту для платників податку з доходів 

фізичних осіб
- Порядок заповнення розрахункових документів у разі сплати (стягнення) 

платежів до бюджету або повернення платежів з бюджету.
- Повноваження податкових органів щодо стягнення податкового боргу.
Семінар проводиться безкоштовно.

ДО ВІДОМА ГРОМАДЯН
14 травня, о 17.00, у приміщенні КП “Кіноконцертний комплекс” (“Манхет- 

тен”) відбудеться урочисте нагородження переможців першого етапу міського 
конкурсу-виставки дитячого малюнка “Податки очима дітей-2004”. Запрошує
мо всіх бажаючих.

Група громадських зв’язків та масово-роз’ясню вальної роботи

"ЖЕНСКАЯ КАРЬЕРА-2004"
29 апреля в рамках проекта “Раз

витие потенциала сообщества г. Сла
вутича” (компонент проекта “Развитие 
общественных инициатив. Создание 
школы лидера”) общественной орга
низацией “Центр развития сообще
ства” был проведен “круглый стол” 
“Женская карьера-2004”.

Участники —  деловые женщины 
Славутича (предприниматели, руко
водители подразделений и предпри
ятий, руководители отделов исполко
ма, депутаты городского совета) — 16 
человек.

В ходе проведения “круглого сто
ла” участники обменялись опытом 
личностного и профессионального 
становления, отметили свои достиже
ния и обсудили трудности, с которы
ми им пришлось столкнуться в про
цессе профессионального роста.

Они пришли к пониманию, что для 
каждой женской карьеры характерна 
определенная последовательность 
ключевых действий и предсказуемых 
результатов, выявили основные чер
ты и закономерности карьер женщин.

Вместе с тем отметили, что в де
ловом мире положение женщины не
устойчиво и подвергается нападкам 
и сомнениям. Женщина в деловом 
мире всегда идет своим, неповтори
мым и уникальным путем. При этом 
она в большей степени, чем мужчи
на, нуждается в эмоциональной под
держке и совете профессионалов.

Интересной была дискуссия по 
мифологии женской карьеры. Ведь в 
нашем обществе существуют мифы 
о женской деловой и профессиональ
ной несостоятельности, несовмести
мости женственности с карьерным 
продвижением.

Наглядное подтверждение нео
боснованности этих мифов —  сами

участницы встречи: умные, энергичные, 
совмещающие карьерный рост и се
мью, умеющие “соединить несоедини
мое”, развить свой внутренний потен
циал без ущерба для женщины.

Важным моментом в обсуждении 
был вопрос о том, как реагируют чле
ны семьи на потребности женщины в са
мореализации, профессиональном ста
новлении, карьерном росте. Участники 
были единодушны в мнении о том, что 
значительная часть успеха в этом зави
сит от поддержки и понимания членов 
семьи, их готовности разделить с жен
щиной домашние обязанности.

Координатор проекта Дарнопых В А. 
ознакомила участниц с результатами 
опроса по гендерной политике, который 
был проведен в феврале текущего года. 
Эти результаты еще раз подтвердили 
мнение участниц, что возможности про
фессионального и личностного роста 
могли бы быть у женщин выше, если бы 
мужчины в большей мере взяли на себя 
воспитательную функцию, ответствен
ность за семью.

Каждая женщина вправе сама ре
шать, каким путем ей следует идти: ра
стить детей и быть домохозяйкой, спо
собствовать карьерному росту мужа, 
работать, чтобы зарабаты вать на 
жизнь, не считая работу главным де
лом своей жизни, или строить свою ка
рьеру, —  в этом участницы “круглого 
стола” продемонстрировали толерант
ность. Не было жесткой установки на 
то, что их путь и их образ жизни —  един
ственно правильный. Но прозвучала 
мысль о том, что, если женщина умна и 
талантлива, имеет богатый внутренний 
потенциал, —  это рано или поздно не
пременно поставит ее на путь профес
сиональной самореализации.

Участницы встречи отметили, что 
хотели бы получить в перспективе по

мощь и поддержку по следующим на
правлениям:

- организация работы с людьми, 
развитие навыков конструктивного 
бесконфликтного общения;

- умение рационально распреде
лять время;

- умение влиять и противостоять 
чужому влиянию;

- умение убеждать, строить дело
вые взаимоотношения;

- как достичь именно того, к чему 
женщина способна и стремится.

Деловым женщинам требуются ин
дивидуальные и групповые тренинги 
необходимых знаний и умений, квали
фицированная помощь в решении ти
пичных для них проблем.

Очень важным направлением ра
боты специалистов, с их точки зрения, 
могла бы быть работа с членами се
мьи деловой женщины. Ведь этим жен
щинам зачастую присуще стремление 
все делать на высоком уровне, свое
образный “синдром отличника”. Они 
хотят быть женами и подругами, об
разцовыми мамами, хорошо выгля
деть и работать по призванию. И со
вмещение этих ролей требует большо
го напряжения, которое может быть 
снято любящими и понимающими чле
нами семьи.

Участницы “круглого стола” —  это 
деловые женщины, разные по возра
сту, по увлечениям, по направленнос
ти, по жизненному опыту. Но есть то, 
что объединяет их: встречаясь с про
блемой, они стараются найти в ней 
нечто позитивное, думают как победи
тели. Им присуща установка на успех, 
вера в свои силы, в свою мечту и осоз
нание того, что они сами делают свою 
жизнь, а не плывут по течению.

Ирина ФАДЕЕВА, 
психолог проекта

СОЗДАНИЕ ИНТЕГРИРОВАННОМ БАЗЫ ДАННЫХ ОБЪЕКТА "УКРЫТИЕ"
7 мая Чернобыльский центр по про

блемам ядерной безопасности, радио
активных отходов и радиоэкологии 
(ЧЦ) подписал контракт на создание 
Интегрированной базы данных объек
та “Укрытие” (ИБДУ). Оценочный коми
тет ГУП ПОМ выбрал ЧЦ в качестве 
исполнителя работ из 4 претендентов, 
принявших участие в торгах. Проект 
рассчитан на полтора года. Кроме вы
полнения детального проектирования 
специалистам Чернобыльского цент
ра предстоит провести работы по ин
жинирингу, закупкам, установке, налад
ке, обучению персонала и вводу базы 
данных в эксплуатацию.

В функции Интегрированной базы 
данных объекта “Укрытие” входит:

—  сбор и хранение всех необхо
димых документов (в электронном 
виде) о состоянии объекта “Укрытие” 
(ОУ), о выполненных работах по лик
видации последствий аварии на 4-м 
энергоблоке ЧАЭС и о работах, кото
рые ведутся в соответствии с ПОМ 
(Планом осуществления мероприятий 
на объекте “Укрытие”);

—  накопление, обработка, структу
рирование, поиск, анализ и предостав
ление персоналу необходимых данных 
для обеспечения работ по ПОМ;

—  поддержка планирования работ 
на всех этапах;

— накопление, обработка, хранение

и анализ данных, поступающих от ИАСК 
(Интегрированной автоматизированной 
системы контроля) ОУ и других систем, 
разрабатываемых в рамках ПОМ;

—  сбор исходных данных для про
ектирования, лицензирования и реали
зации проектов ПОМ;

—  обеспечение информацией пер
сонала, ответственного за ядерную, 
радиационную, общепромышленную и 
пожарную безопасность;

—  информационная поддержка при
нятия решений на стадии ликвидации 
последствий аварии для обеспечения 
безопасности персонала, населения и 
окружающей среды;

—  подготовка и передача информа
ции для общественности о состоянии 
ОУ и ходе работ по ПОМ.

Данные ИБДУ будут состоять их двух 
компонентов:

1. Электронного архива документов, 
содержащего неструктурированные 
данные.

2. Базы данных (структурированные 
данные) —  основной системы ИБДУ.

Программные средства ведения баз 
данных ИБДУ будут обеспечивать надеж
ное хранение информации и предусмат
ривать возможность ее возврата и вос
становления в случаях возникновения 
программных и аппаратных сбоев.

Для защиты от влияния внешнего 
воздействия на программно-аппарат

ном и организационном уровнях будут 
функционировать система защиты от 
вирусов, программные средства кон
троля доступа в ИБДУ, система раз
деления полномочий пользователей.

Проектирование информационно
го обеспечения будет проводиться с 
учетом традиционных требований к 
базам данных, таких как:

— обеспечение полноты, целостно
сти и непротиворечивости данных;

— обеспечение санкционированно
го доступа и автоматической регист 
рации обращений пользователей к ба
зам данных;

— приемлемое для заказчика вре
мя доступа к данным;

—  простота и удобство работы с дан
ными, однократность их регистрации 

Создание ИБДУ позволит работать 
одновременно нескольким категориям 
пользователей: специалистам ГУП (Груп
пы управления проектом) ПОМ, заказчи 
кам, консультантам, подрядчикам, вне
шним пользователям с доступом через 
Internet —  всего до 250 человек.

Предполагается, что данные, со
бранные в ИБДУ, могут быты исполь
зованы для определения долгосроч
ной стратегии по преобразованию cap 
кофага в экологически безопасную 
систему, а также в процессе реализа 
ции проектов, направленных на ста
билизацию объекта “Укрытие”.

ЛАБОРАТОРИЯ НА КОЛЕСАХ
Новые исследовательские воз

можности открылись недавно перед 
сотрудниками Международной радио
экологической лаборатории (МРЛ) 
Чернобыльского центра. Уже в бли
жайшие дни отправится в свою пер
вую экспедицию на территорию зоны 
отчуждения передвижная радиоэко
логическая лаборатория —  специаль
ный автобус, в рабочем помещении 
которого установлен гамма-бета-спек- 
трометрический комплекс для опре
деления содержания гамма-излучаю
щих радиоизотопов и стронция-90 в 
живых организмах мелких размеров. 
Он состоит из двух приборов: гамма- 
и бета-спектрометров. Причем после
дний разработан специально для 
МРЛ совместно с Киевским институ
том ядерных исследований. Аналогов 
такому комплексу в мире нет.

На сегодняшний день передвиж
ная лаборатория оснащена оборудо
ванием под конкретный проект, вы
полнением которого занимаются со
трудники МРЛ, —  исследование ра
диоэкологии птиц. Эти работы носят 
фундаментальный исследовательс
кий характер и имеют длительную 
временную перспективу.

Как будут проходить исследова
ния? На площадках зоны отчуждения 
будет производиться отлов птиц, за-

тем при помощи гамма-бета-спектро- 
метрического комплекса с каждой сни
мут радиометрические и другие пока
зания, после чего птицу окольцуют и 
отпустят на свободу. Процесс сбора та
кой информации довольно долог: на об
следование одной пернатой необходи
мо около 20 минут. А для того, чтобы 
получить более или менее объективную 
картину, нужно “пропустить” через при
боры сотни птиц. (Кстати, до разработ
ки бета-спектрометра на живых птицах 
подобные измерения еще нигде в мире 
не проводились. А первый бета-спект
рометр для живых организмов —  мы
шей —  был изготовлен еще в 2000 году, 
и тоже специально для МРЛ.)

Передвижная лаборатория имеет спе
циальную систему вентиляции, которая 
обеспечивает подачу очищенного возду
ха в рабочее помещение, что особенно 
актуально при проведении исследований 
на территории зоны отчуждения.

Конечно, возможности передвижной 
лаборатории гораздо шире. С ее помо
щью можно проводить также и радиа
ционное обследование территории. Для 
этого требуется только доукомплекто
вать лабораторию необходимым обору
дованием — дозиметрами, радиометра
ми, переносными гамма-детекторами, 
которые имеются в распоряжении МРЛ.

Предназначение передвижной лабора-

тории не ограничивается радиоэкологи
ческими исследованиями. Уже идет под
готовка летней экспедиции по террито
рии Украины в рамках совместного про
екта с Техасским технологическим уни
верситетом по изучению популяционной 
генетики мелких млекопитающих (кста
ти, эти работы инициированы результа
тами, полученными в Чернобыльской 
зоне). В ходе экспедиции у отлавливае
мых животных отберут образцы тканей 
для генетических и цитогенетических ис
следований. Для этого в салоне лабора
тории дополнительно будут установлены 
центрифуга, микроскопы, сосуды Дюара. 
Наличие автономного электроснабжения 
сделает возможными длительные —  до 
нескольких недель —  полевые выезды.

В настоящее время Чернобыльс
кий центр ведет активную деятель
ность по получению целого ряда сер
тификатов, лицензий и разрешений, 
значительная часть которых касается 
различных областей радиоэкологии. 
Наличие этих документов даст МРЛ 
возможность существенно расширить 
спектр работ, связанных с радиоэко
логическими исследованиями окружа
ющей среды и охраной здоровья лю
дей, повысит конкурентоспособность 
Чернобыльского центра на рынке тру
да и обеспечит его участие в реали- 
зации новых перспективных проектов.

ВНИМАНИЕ, КОНКУРС
С целью улучшения благоустройства и содержания территории предприя

тий, организаций, учреждений города, сохранения национального колорита квар
талов, формирования зеленых зон отдыха, решением Славутичского горсовета 
с 1 по 31 мая проводится конкурс. Итоги конкурса подводятся ко Дню города.

Участие в конкурсе является обязательным для всех предприятий, организа
ций, учреждений независимо от форм собственности и ведомственной принад
лежности. Для жителей города участие в конкурсе —  по представленным заявкам.

По условиям конкурса, будет оцениваться содержание газонов, наличие 
цветников, клумб, зеленых насаждений, малых архитектурных форм, дорож
ных знаков, качество покрытия дорог и тротуаров, других архитектурных, ин
женерных и технологических сооружений, а также всей отведенной и закреп
ленной за предприятиями, организациями и учреждениями территории.

Главный архитектор города В.САЛИКОВ



ВСЕ ПРОБЛЕМЫ РЕШИТ 
МАГАЗИН "БУДМАТЕРІАЛИ"

Отопительный сезон закон
чился, и вместе с ним из кра
нов славутичских квартир ис
чезла горячая вода. Теперь 
она подается по графику, и как 
долго продлятся эти неудоб
ства — неизвестно. Не исклю
чено — до начала нового ото
пительного сезона. Подобная 
практика для нас — не но
вость, мы уже мало-помалу 
начинаем привыкать к жизни 

б е з элементарных удобств и 
Проведению банно-прачечных 
дней в выходные. Пока что мы 
ещ е не начали брать с собой 
б ел ье, требующее стирки, от- 

правляясь на шашлыки куда- 
нибудь на Якорь или Кривую, 
но, возможно, приобретение 
подобных навыков выживания 
у нас еще впереди.

Впрочем, страдать совсем 
не обязательно. Немалая 
часть славутчан уже решила

подобную проблему приобретя 
в магазине “Будматеріали” 
(Чернигов, проспект Победы, 
65) котлы и водонагреватели, 
способные обеспечить горячей 
водой в необходимых количе
ствах ежедневно.

В магазине вам могут пред
ложить проточные и накопи
тельные водонагреватели. Пре
имущество проточных состоит 
в том, что горячую воду они дают 
моментально, поэтому, чтобы 
умыться, не надо просыпаться 
загодя, включать нагреватель и 
ждать, пока вода согреется до 
необходимой температуры Вы 
можете также регулировать тем
пературу воды, текущей из кра
на. Несомненными достоинства
ми подобных нагревателей явля
ется их экономичность (нагрев 
литра воды обходится потреби
телю в десятые доли копейки!) 
и компактность. Поскольку на

грев происходит моментально, 
прибору не требуется дополни
тельная энергия на поддержа- 
ние постоянной температуры 
воды. Кроме того, в них практи
чески не образуется накипь.

В магазине “Будматеріали” 
вам предложат нагреватели 
польского и шведского производ
ства, используемые отдельно 
для душа и умывания, или ком
бинированные. На проточные 
водонагреватели магазин дает 
годичную гарантию. Он обеспе
чивает и послегарантийное об
служивание

В магазине также солидный 
выбор и накопительных нагрева
телей от ведущих фирм-произ- 
водителей —  “A R IS TO N ”, 
“FISMAR”, “GALMET”, “ВАХТ. 
Сроки гарантии и цена на них 
зависят от объема бака и его 
покрытия. В целом же, фирмы- 
производители дают гарантию

на различные модели накопи
тельных нагревателей на срок 
от 3 до 7 лет.

Объем нагреваемой воды 
для различных моделей колеб
лется от 15 до 200 литров. Пос
ледняя модель, к слову, точно 
специально предназначена 
для наших коттеджей. Таким 
образом, решить проблему го
рячей воды— достаточно про
сто.

Кроме того, здесь вам 
предложат радиаторы, конди
ционеры, вытяжки и воздуш
ные фильтры —  то есть все, 
что незаменимо на вашей кух
не или в ванной комнате, все, 
что незаметно, но ощутимо за
ботится о вашем комфорте. 
Для этого следует лишь обра
титься в магазин “Будматеріа
ли” по адресу: Чернигов, про
спект Победы, 65. Телефоны: 
101-737,4-30-29.

•  НОВОСТИ СПОРТА
В рамках подготовки к Параолимпийским играм сборная Укра

ины по дзюдо приняла участие в учебно-тренировочных сборах 
во Франции. На сборы собрались сильнейшие борцы Германии, 
Франции, Канады, Украины, России, Англии и Алжира.

После интенсивных недельных тренировок параолимпийцы 
(олимпийская сборная спортсменов с ограниченным зрением) 
продемонстрировали блестящую борьбу на международном тур- 
нире в Германии (г. Грензах-Вылен). Наибольшее число побед 

з а воевал Игорь Заседкович. Победив сильнейших спортсменов 
Англии, Франции, Канады и Германии, Игорь стал чемпионом ряда

престижных турниров Европы (весовая категория 60 кг). 
Большую финансовую помощь в подготовке спортсмена ока

зали Юрий Гареев, фирма “Евролайф-Украина” и страховая ком
пания Траве-Украина”.

Желаем Игорю победы в Параолимпийских играх 18 сентября 
2004 года в Афинах, а нашему городу — первого олимпийского 
чемпиона!

* * *

С 28 по 30 апреля в Днепродзержинске прошло открытое пер
венство центрального совета ДСО “Украина” по тяжелой атлети
ке среди юношей и девушек 1987 года рождения и младше, в ко
тором приняли участие шесть воспитанников отделения тяжелой 
атлетики КДЮСШ Славутича. В первенстве участвовали 115 спорт
сменов из восьми областей Украины. Наши спортсмены достой
но представили наш город и заняли следующие места:

Юлия Мишко (СШ №4) — I место (результат — 70 кг (30+40), в. 
к. до 44 кг);

Кирилл Кобылинский (СШ №1) — I место (результат — 120 кг 
(55+65), в. к. до 45 кг);

ДО УВАГИ ПЛАТНИКІВ 
СТРАХОВИХ ВНЕСКІВ

Усі платники страхових внесків заповнюють розділ 1 додат
ка до “Розрахунку суми страхових внесків на загальнообов’яз
кове державне пенсійне страхування”.

Платники, які своєчасно не розрахувалися з працівниками по 
заробітній платі на 1 число звітного місяця, зазначають у рядку “Сума 
заборгованості з виплати заробітної плати на початок звітного пері
оду” суму простроченої заборгованості з виплати заробітної плати.

Платники, в яких на початок звітного періоду залишилися 
невиплаченими лише суми заробітної плати, строк сплати яких 
наступає у звітному місяці, вищезазначені рядки прокреслюють.

У рядку “Сума заборгованості з виплати заробітної плати на 
кінець звітного періоду” відображається сума заборгованості з 
виплати заробітної плати з урахуванням невиплачених сум за
робітної плати, строк сплати яких настав у звітному місяці.

Тому у рядках “Сума заборгованості з виплати заробітної 
плати” на початок і на кінець місяця потрібно відображати тільки 
непогашену прострочену заборгованість за минулі періоди. Якщо 
ж заробітну плату виплачують регулярно (наприклад 5-го чис
ла наступного місяця), то сальдо по К-661 не вважається за
боргованістю і потрібно ставити прочерк.

Показники додатку "Сальдо розрахунків рахунку 65”Розрахунки 
за страхуванням" субрахунку 651 ”3а пенсійним забезпеченням” 
на початок звітного періоду”(Дт, Кт, у тому числі по видах забор
гованості) та “Сальдо розрахунків рахунку 65"Розрахунки за стра
хуванням” субрахунку 651 "За пенсійним забезпеченням" на кінець 
звітного періоду”(Дт, Кт, у тому числі по видах заборгованості) 
відображаються за даними бухгалтерського обліку. Тобто саль
до по Кт 651 відображати потрібно завжди, навіть при регулярній 
виплаті заробітної плати, згідно з даними “Головної книги”.

Управління ПФУ в м. Славутичі

Артем Кузьменко (СШ №3) — IV место (результат — 177 кг 
(80+97,5), в. к. до 77 кг);

Алексей Мекшун (СШ №3) — І место (результат — 250 кг 
(115+135), в. к. до 77 кг);

Дмитрий Ницко (CШ №2) — І место (результат — 210 кг 
(100+110), в. к. до 85 кг);

Дмитрий Музыка — І место (результат — 195 кг (85+110), в. к. 
до 85 кг).

В ближайшей перспективе им предстоит ответственный старт 
в первенстве Украины среди юношей и девушек в Иловайске До
нецкой области. К этому турниру ведут подготовку Ю. Мишко, К. 
Кобылинский и А. Мекшун.

* * *

Поздравляем!
Спортсменов спортклуба “Славутич-КЭМПО” и их родителей!
8 — 9 мая в Броварах состоялось первенство Украины покио- 

кушинкай каратэ среди детей и юношей “Бровары-2004”.
Успешно выступили спортсмены спортклуба “Славутич-КЭМ- 

ПО":
1. Макаров Богдан — 1 место (12 —  13 лет, до 35 кг);
2. Луговский Богдан — 2 место (12 — 13 лет, до 35 кг);
3. Уханова Настя — 1 место (10 — 11 лет, до 35 кг);
4. Гурдина Саша — 2 место (10 — 11 лет, до 30 кг);
5. Антонян Дима — 3 место (1 0  — 11 лет, до 40 кг).
Сборная команда клуба “Славутич-КЭМПО” заняла 5-е обще

командное место среди 22 спортклубов и областных федераций 
Украины.

Тренер — Б. Уханов.
Молодцы! Так держать!


